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重点

金地凯旋城二期楼盘多数单元楼都存在违规行为。有些是加高、加厚、加宽等扩建行为，有些则是将绿地改成停车位。。 本报记者 吴金彪 摄

疯狂加盖16000平
这事该谁管
莱芜一小区超规划扩建，房子入住3年无验收不能办房产证
本报记者 吴金彪 张泰来

2012年5月，由于新一期在建的楼盘影响采光，已经入住的莱芜金地凯旋城小区业主们走上维权之路。查

询规划后，牵出十几栋楼盘违反规划扩建16000平方米的惊天秘密，小区公共面积遭到严重侵占。“绿地少了，

停车场少了，业主利益如何补偿？违规扩建如此严重，为何长期无人出面制止？”愤怒的业主抛出一系列疑问。

震惊>>

规划3个单元

扩建为6个

1 2012年5月，金地凯旋城二期
的业主李先生发现，在他居住的楼
房附近空地上，来了一个施工队要
建楼，位置差不多正冲着自家所在
楼，且两楼之间距离过近。经了解，
要建的是四期的C15号楼，由于新
建楼影响采光，二期的不少业主提
出异议。

李先生介绍，金地凯旋城共分
四期建设，一期三期为商业项目，
二期四期为居民住宅。由于开发商
没有给出满意的答复，业主只得去
规划局查询2007年金地凯旋城二
期的规划图纸。随后他们发现了一
个更为惊人的秘密：一共有十几栋
楼违反原来的规划。

“要么挪动位置，要么加高加宽。
其中有一栋楼，规划上为3个单元，实
际上竟然扩建为6个单元！有的楼房
规划只有7层，结果加盖到了10层、11
层！”李先生告诉记者。

业主还发现，小区原先规划了多
个地下车库，实际却只建了两个。开发
商又将规划的绿地改为停车位。

斡旋>>

新建楼西移0 . 8米

东墙缩3 . 3米

2 发现楼盘违规如此严重，业主
们更坚定了维权的决心。经过一番
努力，此事引起了相关部门的注
意，要求“各方在达成一致意见前
必须无条件保持停工状态”。

就这样C15号楼停工了8个多月
的时间。5月2日上午，记者在小区附
近看到，小区四期已经恢复施工，在
门口竖起了一个很大的“规划方案调

整”公告牌，公告中称：金地凯旋城二
期项目实施中D1号楼擅自西移4 . 1
米，造成与四期项目中的C15号楼东
西距离变化。

为保证两楼的相对距离，公告中
称：C15号楼在已批准的规划许可中
西移0.8米的基础上，东墙再向西缩减
3 .3米。在公告的备注里申明，若对此
公告有异议，可在10个工作日内向规

划局反馈，申请召开听证会。上面显示
的公告起始日为2013年3月29日。

李先生说，他们随即向莱芜市规
划局提交了异议书，要求恢复二期规
划，增加绿地面积，建设幼儿园。“但
是规划局表示，异议里没有说反对西
移3 . 3米的事儿，等于默许这个公
告。”李先生说。于是，4月15日，C15号
楼再次开工建设。

维权>>

公共面积被侵占

如何赔偿

3 王先生认为，现在的问题已经
远不止新建的C15号楼影响采光那
么简单，开发商此前违规加盖的行为
已经严重损害业主们的利益。

王先生还提到，他们购买房产对
于公共面积都有公摊，交纳购房款时
实际已经为公共的绿地和设施埋单，

但开发商为了自己的经济利益，违反
规划侵吞公共面积，此外违规加盖也
使小区的整体环境和品质下降，业主
们应该得到补偿。

由于将已经建成的楼拆除的
操作性不强，业主们要求，小区的
一二三四期作为一个整体，应该在

原来四期规划的地方少建几栋楼
房，腾出地方来，建设幼儿园、停车
场、娱乐设施等，对他们进行弥补。

另外，由于违反原有规划，房
子入住3年规划部门没有验收，也
没法办房产证。“没有证，以后我们
怎么办？”业主们一脸愤怒。

4 规划局>>

开发商确实违规

加宽加厚加层

4月30日，记者来到了
莱芜市规划局，副局长刘纪
叁接受采访时表示，金地凯
旋城一期二期工程中的确
存在违反规划的问题，算起
来，经过各种方式总共违法
多建了16000多平方米的面
积。

据刘纪叁介绍，违反规
划主要有4个方面，一是对
楼房进行加宽、加厚，或者
加层，违法增加房屋面积；
二是规划的地下车库多数
未建；三是用铁栅栏在一楼
圈建小院子出售给业主，四
是将楼前楼后的绿地私自
改成停车位出售。

而这4方面的违规行为
直接带来了3个后果：增加
了16000多平方米的建筑面
积；因为楼房的加宽加厚，
蚕食中心绿地面积；进而导
致小区总的绿地面积也随
之减少。

追问>>

加盖过程中

为何无人制止

5
“为什么开发商可以

随意改变规划？到底该由
谁来监管？盖房过程中为
何 无 人 发 现 并 出 面 制
止？”业主们抛出了一系
列质疑。他们认为，不光
开发商应该做出赔偿，有
关 部 门 没 有 尽好监管责
任，也应该为此担责。

对于四期的高层规划，
莱芜市规划局副局长刘纪
叁告诉记者，莱芜市2009年
出台的鼓励住宅向高层发
展的政策，市领导要求团购
四期的烟草专卖局等四家
省直单位带头建设高层住
宅，建设单位提出了规划调
整要求，他们按照程序对规
划进行了修改，施工前也有
公示。“这是在规划条件许
可范围内的规划方案调整，
我们完全是按照程序进行
的。”刘纪叁说。

对于已经建好的楼房
存在的违规加盖情况，刘纪
叁解释说，规划部门只是按
照相关的法律法规对小区
的建设进行详细规划，然后
等小区建设完工之后，开发
商提出验收申请，他们按照
规划进行验收，施工过程中
违规加盖的情况，执法权并
不在规划部门。

记者随即又来到了莱
芜市城市管理行政执法
局，询问在一期二期的建
设过程中有没有发现其违
规行为以及处罚情况，办
公室一位李姓工作人员称
领导都在开会，自己不了
解情况，没有接受记者的当
面采访。
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